

[74] CHAPITRE VII.

DE LA MISSION DES TIONNONTATEHERONNONS.

LES Tionnontateheronnons, d'aujourd'hui, sont les mêmes peuples, qu'on appelloit autrefois, les Hurons de la nation du petun. Ils ont été contraints, aussi bien que les autres, de quitter leur pays, pour fuir l'Hyroquois, & se retirer vers les extrémités de ce grand Lac, où l'éloignement, & le défaut de chasse, leur seruent d'azile contre leurs ennemis.

Ils faisoient autrefois, vne partie de l'Eglise florissante des Hurons, & ont eu le feu Pere Garnier pour Pasteur, qui a donné si courageusement sa vie pour son cher troupeau: [75] aussi conferuent ils pour sa memoire, vne veneration toute particuliere.

Depuis le debris de leur pays, ils n'ont point été cultuez dans le Christianisme; d'où vient qu'ils sont plutôt Chrestiens par estat, que par profession; Ils se vantent de ce beau nom, mais le commerce qu'ils ont depuis si long-temps, avec les infidelles, a presque effacé de leurs esprits tous les vestiges de la Religion, & leur a fait reprendre plusieurs de leurs anciennes coutumes; Ils ont leur bourgade assez proche de nostre demeure, ce qui m'a donné moyen, d'entreprendre cette Mission, avec plus d'affiduité, que les autres plus éloignées.

I'ay donc tâché de remettre cette Eglise en son premier estat, par [76] la Predication de la parole de Dieu, & par l'administration des Sacrements; I'ay